

Intervención del diputado Olaguer Hernández Flores, a favor.

La presidenta:

Se le concede el uso de la palabra al diputado Olaguer Hernández Flores.

El diputado Olaguer Hernández Flores:

Muchas gracias y con su permiso presidenta de la Mesa Directiva y compañeros también de la misma.

Con su permiso, compañeras diputadas y compañeros diputados de esta Sexagésima Tercera Legislatura.

Con la honrosa visita a este su Congreso, amigos compañeros, familiares y paisanos de la Sierra del Estado de Guerrero.

Con su permiso y bienvenidos nuevamente.

Medios de Comunicación y al pueblo de Guerrero.

Curiosamente, hoy que estamos en el mes de octubre estamos a escasos días que la Sierra del Estado de Guerrero, a través de hombre y mujeres íbamos a cumplir 30 años de haber iniciado esta lucha, este noviembre iba a cumplir 30 años.

Hay muchos que hoy, hay muchos que hoy están aquí presentes a través de sus comisarios, de sus autoridades agrarias, de sus familiares hijos o parientes porque ya no están con nosotros, a todos aquellos que ya no pudieron estar este 20 de octubre, hoy se logra un

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Jueves 20 octubre 2022

paso más en la lucha por la Sierra del estado de Guerrero, se fueron muchos lo quiero compartir compañeras y compañeros, aquí tengo presente al presidente municipal de Leonardo Bravo, al ciudadano municipal Saúl y uno de los señores que emprendió esta lucha hace muchos años de aquí de Filo de Caballos, de los Gómez, así como de esos apellidos como don Matías, se nos fueron, en otros municipios como en Heliodoro Castillo los Castorena, Los Arreola, los Vélez, los Acosta, los Varona y muchos otros apellidos que ya no pudieron ver este proceso legislativo que hoy estamos enmarcando históricamente compañeras y compañeros.

Saludo con afecto, a quienes hoy están aquí también además del presidente de Leonardo Bravo, está el Cabildo de Heliodoro Castillo, síndica municipal, regidor, regidores, la síndica Yesenia, regidores Edgar, Alfredo, ex presidentes municipales José Concepción, ex regidores Nicolás Teodoro, dirigentes de las diferentes Organizaciones Sociales y

que de aquí de manera muy afectuosa te doy un saludo don Rigoberto Acosta luchador del CRESIG, don Severo Oyorzábal del Consejo Supremo de los Pueblos del Filo Mayor, son 14 municipios, compañeras y compañeros quienes integramos esta Región.

Desde aquí de nuestra capital del Estado Chilpancingo, hasta la salida a Coahuayutla, tenemos a Tierra Caliente, tenemos a la Costa Grande, pero lo que consideramos nosotros Filo Mayor a partir de esta fecha histórica 20 de octubre, nace como le llamamos nosotros en la Sierra, una nueva opción, una ilusión, una esperanza.

Nosotros en la Sierra tenemos características de hombres y mujeres, unas de esas es ser agradecidos, desde aquí reconozco el esfuerzo de todos los que han tenido que ver en mucho o en poco, desde que denomino zona de atención especial el extinto don Rene Juárez Cisneros pasando por diferentes etapas gubernamentales, que vivimos

también con don Rogelio Ortega, cuando él hizo un decreto y hoy de manera institucional yo le agradezco a dos instituciones a la maestra gobernadora Evelyn Cecia Salgado y a esta Sexagésima Tercera Legislatura que va a ser parte de la historia del Estado de Guerrero, en nuestra Sierra que además de sus fortalezas de su gente noble, solamente como mera referencia recordarles, en nuestra Sierra tenemos más de 900 mil hectáreas de bosque, le denominamos el pulmón de Guerrero, en nuestra Sierra nacen 23 de los siete ríos más importantes de nuestro Estado, tenemos solamente dos municipios prácticamente enclavados en sierra Coahuayutla y Heliodoro Castillo.

Nosotros, con estos inicios de trabajos, les quiero compartir como mera reflexión, como los que nacimos en la Sierra y salimos a buscar algo que ahí considerábamos que no teníamos, lo mismo La Sierra, nunca buscó una identidad propia, lo decíamos de manera irónica y muy respetuosa, no hay sierreños de

Acapulco, no hay sierreños de la Zona Norte, nosotros tenemos una identidad propia, totalmente identificada, hoy con este hecho histórico que se va a vivir en este momento que les pido de favor nos hagan este gesto solidario y humanitario de aprobar esta reforma, nos van a entregar como si fuera una acta de nacimiento, pero lo más importante es que vamos a tener elementos legales para ser parte de una distribución equitativa de presupuesto.

No somos menos, ni somos más, pero en esta pequeña reflexión sólo por el hecho de venir de la Sierra, en las mismas cabeceras municipales que en la parte baja de nosotros allá, Tierra Caliente y la Costa Grande y aquí la Región Centro, sufrimos discriminación en un momento, por el simple hecho de que nos preguntaran o les preguntaran a alguien de sus amistades, de dónde viene tu amigo, tu pareja o de dónde viene tu compañero de escuela o de trabajo, viene de la Sierra, lo primero discriminaban, tengan cuidado y qué

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Jueves 20 octubre 2022

creen, por muchos años sufrimos discriminación, La Sierra la denominaron en un momento determinado la federación como el número uno en producción de enervantes, qué fue lo que nos trajo, no nos trajo la presencia de delegaciones federales que requeríamos, llegó la Delegación Federal de la PGR, no era un orgullo serlo, hoy con este elemento legal y jurídico nos permite levantar la voz con más valor.

Nosotros en lo personal, en nombre de La Sierra, en nombre de Olaguer, que me ha costado como no se imaginan haber sido presidente y hoy al voto de muchos y miles de guerrerenses sierreños me han hecho tres veces su legislador.

En este sentido, les quiero compartir, en algún momento lo dijimos la única forma de ayudar a la Sierra, es tener la mano solidaria de un gobierno, estatal o federal o serlo por el cariño y compromiso con nuestra Región.

Por eso termino con lo siguiente, todos los municipios, San Miguel Totolapan, aquí presente con sus autoridades agrarias de la parte alta, de Coronilla, Ajuchitlán del Progreso también tiene Sierra, Coyuca de Catalán, Zirándaro de los Chávez, Coahuayutla de José María Izazaga, Zihuatanejo de Azueta, Petatlán, Tépam de Galeana, Atoyac de Álvarez, Coyuca de Benítez, Chilpancingo de los Bravo, Heliodoro Castillo, Eduardo Neri y Leonardo Bravo, termino con lo siguiente:

Mi voto es a favor, mi voto a favor del desarrollo, de la oportunidad, de la distribución equitativa de presupuestos, hay muchos pendientes por hacer.

Muchísimas gracias, por darnos esta oportunidad en la Sexagésima Tercera Legislatura de pasar a la historia por La Sierra, esto es un proceso los entes de gobiernos que nos van a representar de los diferentes niveles de gobierno allá en la Sierra, vamos a pedir en su momento de manera coordinada que

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Jueves 20 octubre 2022

lleven atención y forma de resolver los problemas, que lleven los servicios que requerimos, que nosotros con las manos y los brazos abiertos los vamos a recibir, orgullosamente de La Sierra.

Muchísimas gracias y eternamente agradecido por su voto a favor.

Gracias, Sexagésima Tercera Legislatura.

Es cuanto, mi presidenta.